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Ayuntamiento de Olivenza 

 

 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE 

LA MUY NOBLE, NOTABLE Y SIEMPRE LEAL CIUDAD DE OLIVENZA, EL DÍA 23 DE 

FEBRERO DE 2022. 

 

ASISTENTES: 

Por el grupo del Partido Socialista Obrero Español:  

Dº MANUEL JOSÉ GONZALEZ ANDRADE 

Dª JUANA CINTA CALDERÓN ZAZO 

Dº. RAMÓN JIMÉNEZ SAAVEDRA 

Dª. ISABEL MARÍA ROCHA GÓMEZ 

Dº. GONZALO MARTÍN DE LA GRANJA VILLOSLADA 

Dª. CARMEN MARÍA ANTÚNEZ COSTA 

D. JOSÉ MANUEL LÓPEZ GUISADO 

Dª. CATALINA PACHECO BRITO 

Dº. JULIO SILVA SUÁREZ 

 

Por el grupo del Partido Popular 

 

Dº. BERNARDINO PÍRIZ ANTÓN 

Dº. MARÍA DOLORES VILLOSLADA GARCÍA 

Dº. ANTONIO ACEITUNA PALOS 

Dª. PATRICIA CORONADO GADELLA 

Dº. MARÍA DE LAS MERCEDES ORTEGA MARZAL 

Dº. FRANCISCO JAVIER BARRAGÁN ARGÜES 

 

Por el grupo del Unidas por Olivenza- Izquierda Unida  

 

No asiste con justificación 

Dª. MARÍA NÚÑEZ RODRÍGUEZ 

D. MIGUEL BORREGUERO RODRÍGUEZ 

 

SECRETARIA DE LA CORPORACIÓN:  

Dª MARÍA SOLEDAD DÍAZ DONAIRE 

 

INTERVENTOR DE LA CORPORACIÓN:  

D. ANTONIO ESTÉVEZ JIMENO 

 

Se constituye el pleno de la corporación de Olivenza a las 20:00 del día 23 de 

FEBRERO de 2022 en Sala del Convento de San Juan al objeto de celebrar la 

Sesión Ordinaria para la cual fueron previa y legalmente convocadas y resolver 

los asuntos del Orden del Día fijado en la convocatoria. 

Actúa como Secretaria la que lo es de la Corporación D.ª María Soledad Díaz 

Donaire,  que da fe del acto y elabora la presente siendo presidente de la Sesión 

Don Manuel José González Andrade  

ASUNTO PRIMERO. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
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Por parte de la alcaldía, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 91 del 

Real decreto 2568/1986 de 28 de noviembre por el que se aprueba el 

Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las 

Entidades Locales, se pregunta a los Sres. concejales si tienen que hacer alguna 

alegación al acta de la sesión correspondiente al 21 de diciembre de 2021.   

D. Miguel Borreguero Rodríguez manifiesta que su voto será la abstención. 

Doña Patricia Coronado Gadella manifiesta que el voto de su grupo será en 

contra. 

Don Gonzalo Martín de la Granja Villoslada, como portavoz del grupo socialista, 

apunta el voto a favor de su grupo siempre que se incorpore la modificación 

sobre las abstenciones en el apartado de compatibilidad. 

Se procede a la votación del acta correspondiente a la sesión ordinaria de 26 

de enero de 2022, que concluye con los votos favorables del grupo socialista (9), 

la abstención del grupo Unidas por Olivenza-IU (1) y el voto en contra del grupo 

popular (6) quedando aprobada el acta del pleno de la sesión correspondiente 

al 26 de enero de 2022. 

ASUNTO SEGUNDO.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, AUTORIZACIÓN A LA JUNTA PARA 

OBRAS EN EL ALJIBE DE LA FUENTE LA CUERNA 

Por parte del Alcalde se explica que este punto que se trae es un paso más para 

la recuperación de una parte importante del patrimonio de Olivenza como es el 

aljibe de la Fuente de la Cuerna. Ya se ha cedido a la consejería la 

disponibilidad de los terrenos y este es el paso siguiente para que se proceda al 

inicio de la obra en el menor tiempo posible. 

Da el alcalde la palabra al concejal del grupo izquierda unida, D. Miguel 

Borreguero Rodríguez que manifiesta que, ellos votarán a favor ya que 

entienden que estas se tratan de actuaciones que benefician al municipio y que 

es una recuperación del patrimonio. 

Da a continuación la palabra a Doña Mercedes Ortega que explica que su voto 

será favorable también como no puede ser de otra manera en una actuación 

que puede ser tan importante y beneficiosa para el municipio. 

 El alcalde cede el turno y la palabra a la portavoz del grupo socialista, Doña 

Juana Cinta Calderón que se muestra de acuerdo con las intervenciones y 

considera que es una  actuación pone en valor el patrimonio municipal y que la 

posibilidad de visitar el aljibe puede ser un aliciente turístico para el municipio. 

Finalizado el debate y visto que por la Consejería de Medio Ambiente y Rural se 

tiene previsto realizar la obra de restauración y puesta en valor del Aljibe de la 

Fuente de la Cuerna, de acuerdo con las directrices del proyecto encargado por 

este ayuntamiento a Don Alberto Méndez. Para la realización de las actuaciones, 

que se llevarán a cabo por la propia Consejería, era necesario que el 

ayuntamiento procediera a ceder, de manera temporal, los terrenos que se veían 

afectados por las obras y que se recogían en la memoria aportada por la  en el 

plano que se acompaña a este expediente.  

Teniendo en cuenta que la obra mencionada era de interés para todo los 

ciudadanos, con fecha 31 de marzo el pleno de la corporación por unanimidad 
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de todos los presentes acordó ceder a la Junta de Extremadura los terrenos de 

titularidad pública que sean vean afectados para la ejecución de la obras. En julio 

de 2021, se elabora el proyecto de ejecución de la fuente, más   concretamente 

un Proyecto de ejecución para la Rehabilitación de Fuente Aljibe en el Paseo de 

Tolosa, cuyo autor es don Alberto Méndez García. EL proyecto asciende a la 

cuantía que 86.702,57 € y, de acuerdo con la memoria recoge las obras de 

rehabilitación de la antigua fuente de la Corna, y pretende restaurar, limpiar, 

consolidar y poner en valor el conjunto que supone la misma, construyendo una 

nueva escalera y rellanos en mármol rosa portugués que permitirán a oliventinos y 

visitantes contemplar el interior del recinto del aljibe a través de una amplia 

cristalera bajo el arco de acceso incluso el posible acceso a su interior mediante 

una puerta de vidrio integrada en la cristalera. 

En el marco de la subvención y teniendo en cuenta que el promotor de este 

proyecto es el propio ayuntamiento, la consejería solicita que, previamente a la 

licitación de las obras se autorice por el ayuntamiento  el uso del proyecto para la 

licitación y ejecución de la obra mencionada, siempre respetando, obviamente, la 

legislación del propiedad intelectual que es aplicable en estos casos. 

En atención a todo esto, y teniendo en cuenta, como hemos dicho, que la obra 

del Aljibe supone recuperar un elemento arquitectónico de importancia, visto el 

dictamen favorable de la comisión y por unanimidad de todos los presentes, se 

adopta el siguiente acuerdo: 

PRIMERO: Autorizar a la Consejería de Agricultura, Desarrolla Rural, Población y 

Territorio para el uso del proyecto redactado por el arquitecto Alberto Méndez 

García, denominado: PROYECTO DE EJECUCIÓN REHABILITACIÓN DE FUENTE-ALJIBE 

EN PASEO DE TOLOSA s/n. OLIVENZA (BADAJOZ).  

 

ASUNTO TERCERO.- APROBACIÓN SI PROCEDE DE RECURSO DE REPOSICIÓN DE 

EXPEDIENTE DE DESLINDE 

Por parte del Alcalde se explica que este punto que se trae es un paso de este 

expediente de deslinde que empezamos ya hace unos meses con la intención 

de concretar los terrenos municipales de los terrenos de la propiedad privada y 

es ni más ni menos que la resolución del correspondiente recurso. 

Da a continuación la palabra al concejal popular, Don Antonio Aceituna que 

recuerda que la última vez que ese inicio un procedimiento como este le costó 

al ayuntamiento casi 100 millones de pesetas y que se pide que se esté muy 

seguro de lo que se está haciendo con el expediente y que se esté seguro de los 

terrenos que pertenecen a unos y otros. Determinan que en este tema se van a 

abstener. 

El alcalde cede el turno y la palabra a la portavoz del grupo socialista, Doña Juana 

Cinta Calderón que explica que no se pretende ninguna expropiación, que lo que 

se está planteando es que se fijen los límites de una parcela que en el registro está 

identificada y registrada a favor del ayuntamiento con unas parcelas de 

propiedad privada. Todo ello derivado de una situación de confusión en el 

catastro que, como ya se sabe, no determina propiedades, todo surge, además, 

de un trabajo arduo realizado con el apoyo de los servicios técnicos de Diputación, 

además recuerda que en los convenios que se ha hecho siempre con la 
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propiedad se ha manifestado la importancia de deslindar adecuadamente. 

Conlleva que ambas partes sepamos cuales son los terrenos que nos 

corresponden. Además recuerda que este ayuntamiento tiene no solo el derecho 

sino la obligación de deslindar y definir los bienes. 

El alcalde cierra el debate apoyando a la concejala portavoz al determinar que 

no existe ningún paralelismo entre una situación y otra, porque en este caso se 

trata de un deslinde, el suelo es ya propiedad municipal y lo que se intenta es fijar 

sus límites atendiendo a unos datos técnicos como ya se les ha explicado en varias 

ocasiones.  

Finalizado el debate y considerando, este Ayuntamiento ha venido firmando en 

varias legislaturas convenio urbanístico con Dª Clementina Heredero Silva para la 

utilización de los terrenos de su propiedad contiguos al recinto ferial, adoptando 

a cambio de su utilización, el compromiso de compensar el IBI de dichos 

terrenos, a la vez que se procedería a determinar con exactitud, si fuera 

necesario, las propiedades tanto de la Sra. Heredero Silva como del 

Ayuntamiento en el Recinto Ferial, instando, en su caso, la correspondiente 

alteración catastral.  Por la demanda de la propietaria contra el Ayuntamiento 

de Olivenza, que deriva, de lo que este ayuntamiento entiende que es un error 

catastral en la representación de sus parcelas, el ayuntamiento promovió con la 

Diputación de Badajoz un estudio topográfico en el que se estudiaban los límites 

y superficies de los terrenos y que se compartió con la interesada a través de su 

abogado.  

Posteriormente, y recabando nueva información debido a los archivos 

catastrales y, en especial, a los datos derivados del expediente de expropiación 

que se realizó de esos terrenos, se aportaron nuevas delimitaciones, con un 

contenido, sin embargo, similar al inicial, que, de nuevo se compartió con la 

interesada a través de su abogado. 

Con fecha 2 de junio de 2021, este ayuntamiento inicio expediente de deslinde 

de las parcelas 3587, 8456, 11944, y 10275 de propiedad municipal con las 

parcelas de Doña Clementina Heredero Silva, procediéndose a realizar los 

correspondientes informes, en especial el informe técnico para lo cual se contó 

con la colaboración de los técnicos de la Diputación Provincial de Badajoz, 

avalados por los propios servicios técnicos municipales. Las dificultades de la 

realización de este informe técnico, que hizo necesario que se recopilasen 

informes de distintos órganos para asegurar y concretar los linderos, hizo que, por 

parte de este Pleno se declarará la caducidad del procedimiento iniciado el 2 

de junio y se procediera a una nueva apertura con fecha 29 de septiembre de 

2021, incorporando los informes que ya obraban en el expediente y toda la 

documentación recopilada por estos servicios tanto jurídicos como técnicos. 

Aprobado por el Pleno este nuevo inicio se procede a dar cuenta del mismo a 

Doña Clementina Heredero Silva, adjuntándole junto con el escrito de inicio, el 

informe elaborado por los servicios técnicos y poniendo a disposición de la 

interesada tanto el resto del expediente como la posibilidad de resolver todas las 

dudas que se presentaran en relación con el procedimiento. Este acuerdo se le 

notifica a la interesada con fecha 21 de octubre de 2021, concediéndole un 

plazo de quince días hábiles para presentar alegaciones. 
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Con fecha 9 de noviembre de 2021, se recibe en el ayuntamiento con número 

de registro 6529, alegaciones presentadas por Doña Clementina Heredero Silva 

en relación con este procedimiento basándose, principalmente, en que 

entiende que supone una expropiación de sus terrenos y no un deslinde, que 

existe un procedimiento judicial ante los Juzgados de Badajoz cuya resolución 

entiende que afectará a la resolución del conflicto que se pretende, que el 

deslinde que se pretende es contrario a los propios actos de este ayuntamiento y 

que no encuentra justificada la delimitación pretendida toda vez que la 

justificación pretende justificar la ocupación de los terrenos. 

 

 Que por la Secretaría General se ha emitido informe cuyo tenor literal 

es el siguiente: 

 

“En relación con el expediente de deslinde de terrenos de propiedad municipal 

situados en el recinto ferial de Olivenza con aquellos propiedad de Doña 

Clementina Heredero Silva, y en cumplimiento de lo establecido en el artículo 3.3 

a) del Real Decreto 128/2018, de 16 de marzo, por el que se regula el Régimen 

Jurídico de los funcionarios de Administración Local con habilitación de carácter 

nacional, emito el siguiente INFORME: 

 

PRIMERO: `Las Entidades locales tienen la obligación de ejercer las 

acciones necesarias para la defensa de sus bienes y derechos´, según establece 

el art. 68 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen 

Local (LBRL) y el art. 9.2 del Real Decreto 1372/1986, de 13 de junio, por el que se 

aprueba el Reglamento de Bienes de la Entidades locales (RBEL). En este sentido, 

la Corporación local debe promover el expediente de deslinde administrativo 

cuando sea necesario. Los arts. 4.1 d) y 82 b) de la LBRL, contemplan el mismo 

como una de las potestades de las que gozan las Entidades locales respecto de 

sus bienes.  

 

Ciertamente, el deslinde administrativo se configura en nuestro derecho 

como una prerrogativa de la Administración, derivada de su condición de poder 

público, en virtud de la cual puede, sin necesidad de acudir a la intervención 

del órgano judicial, a diferencia de los particulares, proceder a delimitar el 

ámbito de sus bienes y pertenencias, siempre a través del correspondiente 

procedimiento. De forma detallada el deslinde viene regulado en los arts. 56 a 69 

del RBEL. El concepto formal del mismo nos lo da el propio RBEL en su art. 57.1 

señalando que `El deslinde consistirá en practicar las operaciones de 

comprobación y, en su caso, de rectificación de situaciones jurídicas 

plenamente acreditadas.´ El concepto material de deslinde lo encontramos en 

el párrafo 2 del art 57 del RBEL al establecerse que `Dichas operaciones tendrán 

por objeto delimitar la finca a que se refieran y declarar provisionalmente la 

posesión de hecho sobre la misma.´ 

 

Son presupuestos generales del deslinde: 

 

- La existencia de dos predios o fundos de los que uno es titular el 

Ayuntamiento. 
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Ayuntamiento de Olivenza 

 

 

- La circunstancia de su colindancia. 

- La existencia al menos ideal de líneas divisorias. 

- La imprecisión o indicios de usurpación respecto de los límites de las 

fincas. 

 

Recogiendo estos presupuestos, el art. 56.1 del RBEL señala que `Las 

Corporaciones locales tendrán la facultad de promover y ejecutar el deslinde 

entre los bienes de su pertenencia y los de los particulares, cuyos límites 

aparecieran imprecisos o sobre los que existieran indicios de usurpación.´ 

 

SEGUNDO. La Legislación aplicable es la siguiente: 

 

- El artículo 4.1.d) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases 

de Régimen Local. 

- Los artículos 44, 56 y siguientes del Reglamento de Bienes de las Entidades 

Locales, aprobado por Real Decreto 1372/1986, de 13 de junio. 

- Los artículos 50 y siguiente de la Ley 33/2003, de 3 de noviembre, de 

Patrimonio de las Administraciones Públicas. 

- La ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común 

de las Administraciones Públicas. 

 

TERCERO: El procedimiento establecido para la aprobación de este 

deslinde aparece recogido en el Reglamento de Bienes, y complementado por 

la ley /1985 de 2 de abril y comprende los siguientes pasos: 

 

1. Acuerdo de inicio del expediente. El expediente se puede iniciar de 

oficio (ya sea por iniciativa de los propios órganos de la Corporación o ya por 

denuncia o sugerencia de un particular que no sea el propio interesado en el 

deslinde) o a instancia de parte (dueños de terrenos colindantes con fincas 

pertenecientes a las Entidades locales), debiendo en este último caso el 

Ayuntamiento tramitar el expediente. Se justificará previo al inicio la necesidad 

del deslinde, las fincas que se van a delimitar con sus datos de propiedad, 

referencias catastrales e inscripciones registrales. 

 

En este caso, se procede al inicio del expediente con acuerdo del Pleno y 

de oficio ante las controversias existentes con la propiedad y derivadas de los 

errores catastrales existentes. De este acuerdo se dará cuenta al registro de la 

propiedad.  

 

2. Se impulsa el expediente, y se procede al estudio de los límites de la 

parcela por parte de los servicios técnicos así como a justificar la necesidad del 

deslinde y a la descripción de las fincas afectadas (linderos, colindancia, 

extensión perimetral y superficial, naturaleza de las fincas, cargas, etc.), los títulos 

de propiedad, certificaciones del Registro de la Propiedad. Con este informe se 

pretende justificar el deslinde y, sobretodo, establecer cuál es la definición de los 

mismos, concretando la existencia de una imprecisión de los límites de las fincas, 

algo que, en este caso, parece suceder, o indicios de usurpación.  
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En estos primeros pasos se debería incorporar también un presupuesto de 

gastos, que comprenderá todos los gastos materiales y personales que puedan 

derivarse del expediente. Sin embargo, al iniciarse el expediente de oficio, este 

apartado es innecesario ya que el abono de los mismos corresponde 

exclusivamente al Ayuntamiento. 

 

3. Se procede a notificar este acuerdo de inicio así como los informes 

obrantes en el expediente a los propietarios colindantes y a los titulares de 

derechos reales a fin de que puedan presentar cuantos documentos estimen 

conducentes a la prueba y defensa de su derecho. A su vista y a las que de 

oficio practique la Corporación, esta debe resolver lo pertinente, teniéndose así 

por evacuado el trámite de presentación de documentos, designándose a 

técnico competente para llevar a cabo los trabajos del deslinde y citándose a 

los colindantes para que asistan a los mismos, aprobándose el deslinde. 

 

4. Aprobado el deslinde, se realizarán las operaciones de apeo y deslinde 

en el lugar previamente señalados. El acta de apeo consistirá en fijar con 

precisión sobre el terreno los linderos de la finca y extender el acta. Al acto 

asistirán, al menos, una persona técnica competente designada por el 

Ayuntamiento, el personal necesario para la realización de las operaciones 

materiales y la persona titular de la Secretaría o funcionario en quien delegue. 

Las personas interesadas podrán acudir asistidos de los asesores que estimen 

convenientes. 

 

Se extenderá Acta del resultado del apeo, preferentemente, en el sitio 

donde se hubieren practicado las operaciones, que deberán firmar todos los 

reunidos y que hará referencia a: 

 

 Lugar, fecha y hora en que comiencen las operaciones. 

 Identificación de los asistentes, haciendo constar, en su caso, la 

representación con la que comparecen. 

 Descripción del terreno y medios técnicos utilizados. 

 Dirección y distancia de las líneas perimetrales. 

 Situación, cabida y linderos de la finca, así como la referencia a los 

nombres de la misma, si los hubiera. De existir algún elemento o hito 

singular se hará contar su ubicación. 

 Manifestaciones y observaciones que se formulen. 

 La expresa conformidad, en su caso, de los asistentes al apeo realizado. 

 Hora en que concluyen las operaciones. 

 

5. Corresponde al Pleno del Ayuntamiento la aprobación definitiva del 

deslinde, previo informe de los servicios técnicos o jurídicos, si las personas 

hubieran manifestado su disconformidad en el acto de apeo. El acuerdo de 

deslinde, una vez adoptado, deberá comunicarse al registro de la propiedad, 

incorporando en este caso la representación georreferenciadas de las parcelas.  

 

6. La aprobación del deslinde producirá los siguientes efectos: 
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- La determinación de los límites de la finca o fincas y la declaración, en su 

caso, de la posesión a favor de la Entidad. 

- Facultar a la Entidad Local para el ejercicio de las acciones judiciales que 

procedan cuando existan hechos impeditivos a la posesión pública del 

bien. 

 

CUARTO: Este Ayuntamiento ha venido firmando en varias legislaturas 

convenio urbanístico con Dª Clementina Heredero Silva para la utilización de los 

terrenos de su propiedad contiguos al recinto ferial, adoptando a cambio de su 

utilización, el compromiso de compensar el IBI de dichos terrenos, a la vez que se 

procedería a determinar con exactitud, si fuera necesario, las propiedades tanto 

de la Sra. Heredero Silva como del Ayuntamiento en el Recinto Ferial, instando, 

en su caso, la correspondiente alteración catastral.  

 

Atendiendo a este compromiso, y con la situación actualmente suscitada 

por la demanda de la propietaria contra el Ayuntamiento de Olivenza, que 

deriva, de lo que este ayuntamiento entiende que es un error catastral en la 

representación de sus parcelas, el ayuntamiento promovió con la Diputación de 

Badajoz un estudio topográfico en el que se estudiaban los límites y superficies 

de los terrenos y que se compartió con la interesada a través de su abogado. 

Posteriormente, y recabando nueva información debido a los archivos 

catastrales y, en especial, a los datos derivados del expediente de expropiación 

que se realizó de esos terrenos, se aportaron nuevas delimitaciones, con un 

contenido, sin embargo, similar al inicial, que, de nuevo se compartió con la 

interesada a través de su abogado. 

 

Con fecha 29 de septiembre este ayuntamiento inició expediente de 

deslinde de las parcelas 3587, 8456, 11944, y 10275 de propiedad municipal con 

las parcelas de Doña Clementina Heredero Silva, basándose en los informes 

técnicos realizados por los servicios técnicos de la Diputación Provincial de 

Badajoz, avalados por los propios servicios técnicos municipales y con toda la 

documentación recabada tanto de expedientes anteriores, como de la Oficina 

del Catastro y del propio registro. Este acuerdo se le notifica a la interesada con 

fecha 21 de octubre de 2021, concediéndole un plazo de quince días hábiles 

para presentar alegaciones. 

 

Con fecha 9 de noviembre de 2021, se recibe en el ayuntamiento con 

número de registro 6529, alegaciones presentadas por Doña Clementina 

Heredero Silva en relación con este procedimiento. 

 

Estas alegaciones se basan en cuatro puntos fundamentales que 

estudiaremos en este informe. 

 

QUINTO: En primer lugar, Doña Clementina Heredero Silva, en su escrito, 

acusa al ayuntamiento de estar realizando no un deslinde, sino una expropiación 

de terrenos de su propiedad. Alega que el ayuntamiento elabora todo este 

procedimiento para obtener unos terrenos que no son suyos y librarse de la 

obligación de pagarle a la interesada el correspondiente justiprecio. 
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Nada más lejos de la realidad, la figura de la expropiación, como es 

comúnmente conocido, supone que el ayuntamiento tendría la finalidad de 

adquirir terrenos que no son suyos para la realización de un fin de interés público 

y para ello abona al propietario un justiprecio en concepto de pago. Hablamos 

por tanto de una forma de adquisición de la propiedad.  

 

En este caso, el ayuntamiento no pretende adquirir terrenos que no son 

suyos, lo que busca es delimitar y depurar la situación física de unas fincas, 

inscritas a nombre del Ayuntamiento de Olivenza en el Registro de la propiedad, 

en relación con las fincas de la interesada que son aquellas con las que surge el 

principal conflicto. 

 

Esta, precisamente, es la finalidad del deslinde, que se configura en 

nuestro derecho como una prerrogativa de la Administración, derivada de su 

condición de poder público, en virtud de la cual puede, sin necesidad de acudir 

a la intervención del órgano judicial, a diferencia de los particulares, proceder a 

delimitar el ámbito de sus bienes y pertenencias, siempre a través del 

correspondiente procedimiento.  

 

Como ya hemos dicho en este informe el concepto formal del deslinde 

nos lo da el propio RBEL en su art. 57.1 señalando que `El deslinde consistirá en 

practicar las operaciones de comprobación y, en su caso, de rectificación de 

situaciones jurídicas plenamente acreditadas y que dichas operaciones tendrán 

por objeto delimitar la finca a que se refieran.´ 

 

En este caso, nos encontramos con varias fincas municipales, la 3587, 

8456, 11944, y 10275 que son linderas, en algunos casos, con fincas registradas a 

nombre de Doña Clementina Heredero.  

 

Durante muchos años, ambas partes han intentado, en distintas 

ocasiones, solucionar un problema que se produce, en principio, por una 

representación catastral errónea que no coincide con la realidad registral, 

surgiendo el impulso de modificación tanto por el ayuntamiento como por los 

particulares. Precisamente, este procedimiento de deslinde trata de poner fin, de 

una vez por todas, a esta controversia. 

 

No se pretende una expropiación, puesto que los terrenos que se discuten 

son propiedad del ayuntamiento, e igualmente tampoco oculta este 

procedimiento, que se hace con total transparencia, respetando todos los 

derechos de las partes y asegurando su participación en todo momento, un 

negocio distinto a un deslinde. 

 

Recalcamos de nuevo, el ayuntamiento no pretende hacerse con 

terrenos que no son suyos, sino delimitar y clarificar aquellos que sí lo son, 

cumpliendo con la obligación de defensa y depuración de los bienes 

municipales que le corresponde como Administración Pública. 
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SEXTO: En segundo lugar, Doña Clementina Heredero Silva, hace 

referencia a un procedimiento judicial que, actualmente, se está sustanciando 

ante el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Badajoz y solicita que este 

procedimiento de deslinde se paralice en espera de la resolución del 

procedimiento judicial entendiendo que el resultado del mismo puede incidir en 

el procedimiento que ahora se realiza en el orden jurisdiccional. 

 

De nuevo entendemos que esta solicitud no tiene recorrido. El 

procedimiento judicial que se sustancia en el juzgado pretende dilucidar lo que 

la interesada entiende que es una ocupación de hecho del ayuntamiento de 

unos terrenos de su propiedad. Para ello se basa en el texto de un convenio que 

se ha venido firmando por el ayuntamiento durante varios años para el uso de 

los terrenos de la interesada, y en una representación catastral que este 

ayuntamiento entiende incorrecta. 

 

Por mucho interés que tenga el procedimiento, entendemos que no va a 

aportar una solución duradera e incontrovertida ya que no se procederá a 

delimitar propiedades registrales sino a determinar si, a priori existe una 

ocupación basada en una referencia catastral.  

 

Lo que pretende el ayuntamiento con este expediente, como ya se ha 

mencionado, es que la solución que sea duradera y registral.  

 

Teniendo en cuenta que el único registro que da constancia de la 

propiedad de un bien es el Registro de la Propiedad, lo que se pretende es 

solucionar la controversia de los linderos de las parcelas municipales e inscribirlos 

en el Registro, salvaguardándolos por tanto de posibles ocupaciones y 

resolviendo un litigio que lleva arrastrándose desde hace años. 

 

Obviamente, este procedimiento se realiza respetando los derechos de 

todos los interesados que podrán alegar y presentar todos los recursos que a su 

derecho convenga hasta que se adopte una decisión firme por el órgano que 

corresponda. 

 

De esta manera, se entiende que no es necesaria la paralización del 

procedimiento de deslinde ya que el mismo pretende dilucidar una cuestión de 

linderos distinta a la que se sustancia en el Juzgado de lo Contencioso de 

Badajoz. 

 

SÉPTIMO: En tercer lugar, Doña Clementina Heredero Silva, alega que con 

esta actuación de deslinde el ayuntamiento va contra sus propios actos, 

haciendo referencia al convenio de uso que se viene firmando con la interesada 

y que le reconoce la propiedad de dos fincas catastrales. 

 

Nada más lejos de la realidad, el ayuntamiento no pone en duda la 

existencia de terrenos de propiedad de Doña Clementina Heredero, lo que 

pone en cuestión es cuales son los límites de esos terrenos, de esta manera la 

interesada debería también mencionar que el propio convenio al que hace 

M
A

R
IA

 S
O

LE
D

A
D

 D
IA

Z
 D

O
N

A
IR

E
 (

1 
de

 1
)

S
E

C
R

E
T

A
R

IA
F

ec
ha

 fi
rm

a:
24

/0
3/

20
22

 1
3:

08
:2

9
H

A
S

H
:E

3A
6D

E
7A

C
C

76
C

4F
F

82
75

11
7C

69
8B

A
B

40
2C

F
1E

A
26

C
ód

ig
o 

pa
ra

 v
al

id
ac

ió
n 

:G
JP

B
O

-O
C

IW
U

-L
M

5I
G

V
er

ifi
ca

ci
ón

 :h
ttp

s:
//s

ed
e.

ol
iv

en
za

.e
s/

ve
rif

ic
ar

do
cu

m
en

to
s/

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tr

ón
ic

am
en

te
 d

es
de

 la
 P

la
ta

fo
rm

a 
F

irm
ad

oc
-B

P
M

 d
e 

A
yt

os
 | 

P
ág

in
a:

 1
0/

26
.

A
P

R
O

B
A

D
O

A
Y

U
N

T
A

M
IE

N
T

O
 D

E
 O

LI
V

E
N

Z
A

 -
 .D

O
C

U
M

E
N

T
O

 E
X

T
E

R
N

O
C

ód
ig

o 
pa

ra
 v

al
id

ac
ió

n 
:Q

3F
D

1-
9Y

0X
N

-X
U

A
2A

V
er

ifi
ca

ci
ón

 :h
ttp

s:
//s

ed
e.

ol
iv

en
za

.e
s/

ve
rif

ic
ar

do
cu

m
en

to
s/

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tr

ón
ic

am
en

te
 d

es
de

 la
 P

la
ta

fo
rm

a 
F

irm
ad

oc
-B

P
M

 d
e 

A
yt

os
 | 

P
ág

in
a:

 1
0/

26
.

N
O

 R
E

Q
U

IE
R

E
F

IR
M

A
S

A
Y

U
N

T
A

M
IE

N
T

O
 D

E
 O

LI
V

E
N

Z
A

 -
 .A

C
T

A



1
1 

 
Ayuntamiento de Olivenza 

 

 

referencia, y que ella misma acepto y firmo, establece que `sin perjuicio de lo 

anterior y siendo además colindantes con terrenos propiedad del Ayuntamiento, 

ambas partes se obligan a la comprobación de la delimitación catastral de los 

terrenos, a fin de determinar con exactitud, si fuera menester, las propiedades de 

cada una de las partes, instando si procede la alteración catastral necesaria´, . 

 

La controversia sobre los límites de las parcelas municipales tienen su 

origen en una incorrecta representación catastral de las parcelas y viene 

desarrollando sus efectos desde hace años, con actuaciones en las que los 

mismos propietarios han intentado corregir el error o requerir al ayuntamiento 

para que lo corrija, o actuaciones en las que se ha tramitado expedientes de 

permuta, que no se llevaron posteriormente a cabo y que no incluían los terrenos 

que hoy reclama la interesada puesto que entendemos que no los consideraba 

de su propiedad.  

 

Entendemos, de nuevo, que el ayuntamiento pretende dar resolución a 

una situación que, independientemente de todas las alegaciones, la interesada 

conoce que ha sido conflictiva desde hace años, y que su interés, al igual que el 

del ayuntamiento, debe ser que se resuelva de una vez por todas en beneficio 

de todos y reconociendo los terrenos que corresponden a cada parte. 

 

OCTAVO: La última alegación que se hace se refiere al informe. Se acusa 

de que el informe realizado por los servicios técnicos lo único que pretende es 

justificar la propiedad de unos terrenos concretos que son los que actualmente 

se encuentran ocupados.  

 

El informe técnico ha sido realizado por un técnico de la Diputación de 

Badajoz, cuya profesionalidad entiendo que no está en disputa, y que ha 

utilizado para realizarlo los expedientes obrantes en el ayuntamiento 

(especialmente relevantes teniendo en cuenta que parte de los terrenos que 

reclama el Ayuntamiento y que pretende fijar tras el error catastral fueron 

adquiridos mediante una expropiación), la información aportada por la 

Gerencia de catastro para determinar el momento en el que se realiza la 

incorrecta representación catastral, las notas simples tanto de los terrenos 

municipales como privados, los planos y demás información planimétrica que se 

ha puesto a su disposición. 

 

Toda esa documentación ha dado lugar a un informe que ha pretendido 

cuadrar y fijar en el espacio las fincas registrales municipales y privadas, algo 

que, como se puede ver en el informe, consigue.  

 

Este ayuntamiento no tiene dudas de que la representación catastral en 

la que se basan las pretensiones de Doña Clementina Heredero Silva no coincide 

con las verdaderas fincas registrales, y a tal fin ha puesto los medios para 

probarlo, mientras que, la interesada por su parte centra todas sus alegaciones 

en determinar que no está de acuerdo con esa representación sin aportar nada 

que la contradiga. 
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Es cierto que el informe se asemeja a los terrenos que actualmente el 

ayuntamiento entiende que son suyos, pero eso se basa en que esos terrenos 

están claramente definidos y diferenciados de los de Doña Clementina 

Heredero, e incluso en aquellos supuestos en los que podría existir dudas el 

ayuntamiento ha sido escrupuloso en la realización de los informes. 

 

No se intenta adaptar un informe a la realidad, es más bien al revés, que 

la realidad de la propiedad municipal, como tal realidad que queda acreditada 

en distintas fuentes, se ajusta al informe elaborado por el técnico. 

 

NOVENO: En resumen, entendemos que las alegaciones presentadas 

deben ser desestimadas.” 
 

De esta manera, por parte del ayuntamiento se alegan varios puntos 

distintos como son que, en primer lugar no se pretende en ningún caso ninguna 

expropiación sino un deslinde y determinación de los límites exactos de la 

propiedad de este ayuntamiento con la de la interesada, toda vez que el 

ayuntamiento cuenta con la inscripción registral de los mencionados terrenos. En 

segundo lugar que el juicio a que hace referencia se trata de dilucidar la 

pretendida ocupación alegada por la interesada pero no se ve afectado por 

este expediente de deslinde que pretende solucionar un problema que se lleva 

desarrollando durante muchos años. En tercer lugar, el ayuntamiento no va 

contra sus propios actos ya que en ocasiones distintas ha defendido la 

propiedad del recinto ferial y el propio convenio hace referencia a la necesidad 

de un expediente de deslinde para determinar los linderos de ambos terrenos. Y, 

por último, el informe técnico no pretende dar legalidad a ninguna ocupación, 

se trata de un informe realizado por los servicios técnicos municipales y de 

Diputación, con documentación existente en los servicios municipales o que ha 

sido recabada de distintos organismos y que se ha explicado en distintas 

ocasiones a la defensa de la interesada. 

 

 Con fecha 21 de diciembre el ayuntamiento en pleno acuerdo, por 

unanimidad, desestimar las alegaciones presentadas ante este ayuntamiento 

por D. ª Clementina Heredero Silva en base al informe de la Secretaria General y 

aprobar el deslinde de las parcelas de propiedad municipal 3587, 8456, 11944 y 

10275 con las parcelas de D. ª Clementina Heredero Silva, basado en el informe 

técnico elaborado por D. Antonio Manzano Domínguez e incorporado al 

expediente. 

 

 Procediéndose a la notificación de este acuerdo a la interesada, la 

misma presenta  el correspondiente recurso de reposición en el registro del 

ayuntamiento con fecha 3 de febrero de 2022 en el que presenta similares 

alegaciones a las que ya en su día presentó al acuerdo de aprobación inicial, 

especialmente entendiendo que con el deslinde se pretende una invasión de 

terrenos privados propiedad de la interesadas, tal y como se ha reconocido en 

los convenios anterior, igualmente alega que existe un procedimiento pendiente 

en el juzgado de Badajoz que tiene repercusión sobre este procedimiento, 

igualmente alega que el ayuntamiento ha venido reconociendo la propiedad 
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de la interesada en los distintos convenios y que el deslinde no reconoce ni 

cumple las condiciones establecidas en la legislación.  Teniendo en cuenta que 

este recurso recoge sustancialmente las alegaciones que se presentaron con 

anterioridad por la interesada y que ya se informaron por parte de la secretaria.  

Se emite nuevo informe del recurso, con el siguiente tenor literal: 

 

“PRIMERO: “Las Entidades locales tienen la obligación de ejercer las 

acciones necesarias para la defensa de sus bienes y derechos”, según establece 

el art. 68 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen 

Local (LBRL) y el art. 9.2 del Real Decreto 1372/1986, de 13 de junio, por el que se 

aprueba el Reglamento de Bienes de la Entidades locales (RBEL). En este sentido, 

la Corporación local debe promover el expediente de deslinde administrativo 

cuando sea necesario. Los arts. 4.1 d) y 82 b) de la LBRL, contemplan el mismo 

como una de las potestades de las que gozan las Entidades locales respecto de 

sus bienes.   

 

Ciertamente, el deslinde administrativo se configura en nuestro derecho 

como una prerrogativa de la Administración, derivada de su condición de poder 

público, en virtud de la cual puede, sin necesidad de acudir a la intervención 

del órgano judicial, a diferencia de los particulares, proceder a delimitar el 

ámbito de sus bienes y pertenencias, siempre a través del correspondiente 

procedimiento. De forma detallada el deslinde viene regulado en los arts 56 a 69 

del RBEL. El concepto formal del mismo nos lo da el propio RBEL en su art. 57.1 

señalando que “El deslinde consistirá en practicar las operaciones de 

comprobación y, en su caso, de rectificación de situaciones jurídicas 

plenamente acreditadas.” El concepto material de deslinde lo encontramos en 

el párrafo 2 del art 57 del RBEL al establecerse que “Dichas operaciones tendrán 

por objeto delimitar la finca a que se refieran y declarar provisionalmente la 

posesión de hecho sobre la misma.” 

 

Son presupuestos generales del deslinde: 

 

 - La existencia de dos predios o fundos de los que uno es titular el 

Ayuntamiento. 

 - La circunstancia de su colindancia. 

 - La existencia al menos ideal de líneas divisorias. 

 - La imprecisión o indicios de usurpación respecto de los límites de las 

fincas. 

 

Recogiendo estos presupuestos, el art. 56.1 del RBEL señala que ”Las 

Corporaciones locales tendrán la facultad de promover y ejecutar el deslinde 

entre los bienes de su pertenencia y los de los particulares, cuyos límites 

aparecieran imprecisos o sobre los que existieran indicios de usurpación.” 

 

SEGUNDO. La Legislación aplicable es la siguiente: 

 

- El artículo 4.1.d) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases 

de Régimen Local. 
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- Los artículos 44, 56 y siguientes del Reglamento de Bienes de las Entidades 

Locales, aprobado por Real Decreto 1372/1986, de 13 de junio. 

- Los artículos 50 y siguiente de la Ley 33/2003, de 3 de noviembre, de 

Patrimonio de las Administraciones Públicas. 

- La ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común 

de las Administraciones Públicas. 

 

TERCERO: El procedimiento establecido para la aprobación de este 

deslinde aparece recogido en el Reglamento de Bienes, y complementado por 

la ley /1985 de 2 de abril  y comprende los siguientes pasos: 

 

1.  Acuerdo de inicio del expediente. El expediente se puede iniciar de 

oficio (ya sea por iniciativa de los propios órganos de la Corporación o ya por 

denuncia o sugerencia de un particular que no sea el propio interesado en el 

deslinde)  o a instancia de parte (dueños de terrenos colindantes con fincas 

pertenecientes a las Entidades locales), debiendo en este último caso el 

Ayuntamiento tramitar el expediente. Se justificará previo al inicio la necesidad 

del deslinde, las fincas que se van a delimitar con sus datos de propiedad, 

referencias catastrales e inscripciones registrales. 

 

En este caso, se procede al inicio del expediente con acuerdo del Pleno y 

de oficio ante las controversias existentes con la propiedad y derivadas de los 

errores catastrales existentes. De este acuerdo se dará cuenta al registro de la 

propiedad.  

 

2.  Se impulsa el expediente, y se procede al estudio de los límites de la 

parcela por parte de los servicios técnicos así como a justificar la necesidad del 

deslinde y a la descripción de las fincas afectadas (linderos, colindancia, 

extensión perimetral y superficial, naturaleza de las fincas, cargas, etc), los títulos 

de propiedad, certificaciones del Registro de la Propiedad. Con este informe se 

pretende justificar el deslinde y, sobretodo, establecer cuál es la definición de los 

mismos, concretando la existencia de una imprecisión de los límites de las fincas, 

algo que, en este caso, parece suceder, o indicios de usurpación.  

 

En estos primeros pasos se debería incorporar también un presupuesto de 

gastos, que comprenderá todos los gastos materiales y personales que puedan 

derivarse del expediente. Sin embargo, al iniciarse el expediente de oficio, este 

apartado es innecesario ya que el abono de los mismos corresponde 

exclusivamente al Ayuntamiento. 

 

3.  Se procede a notificar este acuerdo de inicio así como los informes 

obrantes en el expediente a los propietarios colindantes y a los titulares de 

derechos reales a fin de que puedan presentar cuantos documentos estimen 

conducentes a la prueba y defensa de su derecho. A su vista y a las que de 

oficio practique la Corporación, esta debe resolver lo pertinente, teniéndose así 

por evacuado el trámite de presentación de documentos, designándose a 

técnico competente para llevar a cabo los trabajos del deslinde y citándose a 

los colindantes para que asistan a los mismos, aprobándose el deslinde. 
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4.  Aprobado el deslinde, se realizarán las operaciones de apeo y deslinde 

en el lugar previamente señalados. El acta de apeo consistirá en fijar con 

precisión sobre el terreno los linderos de la finca y extender el acta. Al acto 

asistirán, al menos, una persona técnica competente designada por el 

Ayuntamiento, el personal necesario para la realización de las operaciones 

materiales y la persona titular de la Secretaría o funcionario en quien delegue. 

Las personas interesadas podrán acudir asistidos de los asesores que estimen 

convenientes. 

 

Se extenderá Acta del resultado del apeo, preferentemente, en el sitio 

donde se hubieren practicado las operaciones, que deberán firmar todos los 

reunidos y que hará referencia a: 

 

 Lugar, fecha y hora en que comiencen las operaciones. 

 Identificación de los asistentes, haciendo constar, en su caso, la 

representación con la que comparecen. 

 Descripción del terreno y medios técnicos utilizados. 

 Dirección y distancia de las líneas perimetrales. 

 Situación, cabida y linderos de la finca, así como la referencia a los 

nombres de la misma, si los hubiera. De existir algún elemento o hito 

singular se hará contar su ubicación. 

 Manifestaciones y observaciones que se formulen. 

 La expresa conformidad, en su caso, de los asistentes al apeo 

realizado. 

 Hora en que concluyen las operaciones. 

 

5. Corresponde al Pleno del Ayuntamiento la aprobación definitiva del 

deslinde, previo informe de los servicios técnicos o jurídicos, si las personas 

hubieran manifestado su disconformidad en el acto de apeo. El acuerdo de 

deslinde, una vez adoptado, deberá comunicarse al registro de la propiedad, 

incorporando en este caso la representación georreferenciadas de las parcelas.  

 

6. La aprobación del deslinde producirá los siguientes efectos: 

 

- La determinación de los límites de la finca o fincas y la declaración, en su 

caso, de la posesión a favor de la Entidad. 

- Facultar a la Entidad Local para el ejercicio de las acciones judiciales que 

procedan cuando existan hechos impeditivos a la posesión pública del 

bien. 

 

CUARTO: Este  Ayuntamiento ha venido firmando en varias legislaturas 

convenio urbanístico  con Dª Clementina Heredero Silva para la utilización de los 

terrenos de su propiedad contiguos al recinto ferial, adoptando a cambio de su 

utilización,  el compromiso de compensar el IBI de dichos terrenos,  a la vez que 

se procedería a determinar con exactitud, si fuera necesario, las propiedades 

tanto de la Sra. Heredero Silva  como del Ayuntamiento en el Recinto Ferial, 
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instando, en su caso,  la correspondiente alteración catastral.  

 

Atendiendo a este compromiso, y con la situación actualmente suscitada 

por la demanda de la propietaria contra el Ayuntamiento de Olivenza, que 

deriva, de lo que este ayuntamiento entiende que es un error catastral en la 

representación de sus parcelas, el ayuntamiento promovió con la Diputación de 

Badajoz un estudio topográfico en el que se estudiaban los límites y superficies 

de los terrenos y que se compartió con la interesada a través de su abogado. 

 Posteriormente, y recabando nueva información debido a los archivos 

catastrales y, en especial, a los datos derivados del expediente de expropiación 

que se realizó de esos terrenos, se aportaron nuevas delimitaciones, con un 

contenido, sin embargo, similar al inicial, que, de nuevo se compartió con la 

interesada a través de su abogado. 

 

Con fecha 29 de septiembre este ayuntamiento inició expediente de 

deslinde de las parcelas 3587, 8456, 11944, y 10275 de propiedad municipal con 

las parcelas de Doña Clementina Heredero Silva, basándose en los informes 

técnicos realizados por los servicios técnicos de la Diputación Provincial de 

Badajoz, avalados por los propios servicios técnicos municipales y con toda la 

documentación recabada tanto de expedientes anteriores, como de la Oficina 

del Catastro y del propio registro. Este acuerdo se le notifica a la interesada con 

fecha 21 de octubre de 2021, concediéndole un plazo de quince días hábiles 

para presentar alegaciones. 

 

Con fecha 9 de noviembre de 2021, se recibe en el ayuntamiento con 

número de registro 6529, alegaciones presentadas por Doña Clementina 

Heredero Silva en relación con este procedimiento que son contestadas en 

informes cuyo contenido se reproduce prácticamente en este informe que 

ahora nos ocupa. 

 

Por pleno de la corporación de fecha 21 de diciembre se procedió a 

desestimar las alegaciones y aprobar el procedimiento de deslinde notificando 

dicho procedimiento a la interesada.  Posteriormente por parte de D. ª 

Clementina Heredero y con fecha de 3 de febrero de 2022 se presenta el 

correspondiente recurso de reposición en el que se alegan las siguientes 

condiciones: 

 

Estas alegaciones se basan en cuatro puntos fundamentales que 

estudiaremos en este informe. 

 

En primer lugar, Doña Clementina Heredero Silva, en su escrito, acusa al 

ayuntamiento de estar realizando no un deslinde, sino de pretender una invasión 

de terrenos privados.  Entendemos que el ayuntamiento no está, en este caso, 

realizando ningún procedimiento de expropiación ya que la figura de la 

expropiación, como es comúnmente conocido, supone que el ayuntamiento 

tendría la finalidad de adquirir terrenos que no son suyos para la realización de 

un fin de interés público y para ello abona al propietario un justiprecio en 

concepto de pago.  Hablamos por tanto de una forma de adquisición de la 
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propiedad.  En este caso, el ayuntamiento no pretende adquirir terrenos que no 

son suyos, lo que busca es delimitar y depurar la situación física de unas fincas, 

inscritas  a nombre del Ayuntamiento de Olivenza en el Registro de la Propiedad, 

en relación con las fincas de la interesada que son aquellas con las que surge el 

principal conflicto. 

 

Esta, precisamente, es la finalidad del deslinde, que se configura en 

nuestro derecho como una prerrogativa de la Administración, derivada de su 

condición de poder público, en virtud de la cual puede, sin necesidad de acudir 

a la intervención del órgano judicial, a diferencia de los particulares, proceder a 

delimitar el ámbito de sus bienes y pertenencias, siempre a través del 

correspondiente procedimiento.  

 

Como ya hemos dicho en este informe el concepto formal del deslinde 

nos lo da el propio RBEL en su art. 57.1 señalando que “El deslinde consistirá en 

practicar las operaciones de comprobación y, en su caso, de rectificación de 

situaciones jurídicas plenamente acreditadas y que dichas operaciones tendrán 

por objeto delimitar la finca a que se refieran.” 

 

Alega la interesada el convenio del ayuntamiento en el que se determina 

la existencia de dos fincas propiedad de la interesada pero, igualmente se 

reconoce, que estas fincas se encuentran mal catastradas y que es nececesario 

delimitarlas. 

 

Es decir, nos encontramos con varias fincas municipales, la 3587, 8456, 

11944, y 10275 que son linderas, en algunos casos, con fincas registradas a 

nombre de Doña Clementina Heredero y que es necesario delimitar y definir.  

 

No desconoce la parte interesada que, durante muchos años, ambas 

partes han intentado, en distintas ocasiones, solucionar un problema que se 

produce, en principio, por una representación catastral errónea que no coincide 

con la realidad registral, surgiendo el impulso de modificación tanto por el 

ayuntamiento como por los particulares y que en distintas ocasiones ese error ha 

sido también reconocido por ellos.  Este procedimiento de deslinde trata de 

poner fin, de una vez por todas, a esta controversia. 

 

No se pretende una expropiación, puesto que los terrenos que se discuten 

son propiedad del ayuntamiento, e igualmente tampoco oculta este 

procedimiento, que se hace con total transparencia, respetando todos los 

derechos de las partes y asegurando su participación en todo momento, un 

negocio distinto a un deslinde.  Recalcamos de nuevo, el ayuntamiento no 

pretende hacerse con terrenos que no son suyos, sino delimitar y clarificar 

aquellos que sí lo son, cumpliendo con la obligación de defensa y depuración 

de los bienes municipales que le corresponde como Administración Pública.  

Nadie pone en duda propiedades, se ponen en duda delimitaciones y 

descripciones de las mismas de acuerdo con los datos que aporta el registro de 

la propiedad. 
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En segundo lugar, y como también se hace en las alegaciones, Doña 

Clementina Heredero Silva, hace referencia a un procedimiento judicial que, 

actualmente, se está sustanciando ante el Juzgado de lo Contencioso 

Administrativo de Badajoz y solicita que este procedimiento de deslinde se 

paralice en espera de la resolución del procedimiento judicial entendiendo que 

el resultado del mismo puede incidir en el procedimiento que ahora se realiza en 

el orden jurisdiccional.  El procedimiento judicial que se sustancia en el juzgado 

pretende dilucidar lo que  la interesada entiende que es una ocupación de 

hecho del ayuntamiento de unos terrenos de su propiedad. Para ello se basa en 

el texto de un convenio que se ha venido firmando por el ayuntamiento durante 

varios años para el uso de los terrenos de la interesada, y en una representación 

catastral que este ayuntamiento entiende incorrecta. 

 

Por mucho interés que tenga el procedimiento, entendemos que no va a 

aportar una solución duradera e incontrovertida ya que no se procederá a 

delimitar propiedades registrales sino a determinar si, a priori existe una 

ocupación basada en una referencia catastral.  Lo que pretende el 

ayuntamiento con este expediente, como ya se ha mencionado, es que la 

solución que sea duradera y registral.  Teniendo en cuenta que el único registro 

que da constancia de la propiedad de un bien es el Registro de la Propiedad, lo 

que se pretende es solucionar la controversia de los linderos de las parcelas 

municipales e inscribirlos en el Registro, salvaguardándolos por tanto de posibles 

ocupaciones y resolviendo un litigio que lleva  arrastrándose desde hace años. 

 

Obviamente, este procedimiento se realiza respetando los derechos de 

todos los interesados que podrán alegar y presentar todos los recursos que a su 

derecho convenga hasta que se adopte una decisión firme por el órgano que 

corresponda.  De esta manera, se entiende que no es necesaria la paralización 

del procedimiento de deslinde ya que el mismo pretende dilucidar una cuestión 

de linderos distinta a la que se sustancia en el Juzgado de lo Contencioso de 

Badajoz. 

 

En tercer lugar, Doña Clementina Heredero Silva, alega que con esta 

actuación de deslinde el ayuntamiento va contra sus propios actos, haciendo 

referencia al convenio de uso que se viene firmando con la interesada y que le 

reconoce la propiedad de dos fincas catastrales. 

 

Nada más lejos de la realidad, el ayuntamiento no pone en duda la 

existencia de terrenos de propiedad de Doña Clementina Heredero, lo que 

pone en cuestión es cuales son los límites de esos terrenos, de esta manera la 

interesada debería también mencionar que el propio convenio al que hace 

referencia, y que ella misma acepto y firmo, establece que “sin perjuicio de lo 

anterior y siendo además colindantes con terrenos propiedad del Ayuntamiento, 

ambas partes se obligan a la comprobación de la delimitación catastral de los 

terrenos, a fin de determinar con exactitud, si fuera menester, las propiedades de 

cada una de las partes, instando si procede la alteración catastral necesaria”. 

 

La controversia sobre los límites de las parcelas municipales tienen su 
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origen en una incorrecta representación catastral de las parcelas y viene 

desarrollando sus efectos desde hace años, con actuaciones en las que los 

mismos propietarios han intentado corregir el error o requerir al ayuntamiento 

para que lo corrija, o actuaciones en las que se ha tramitado expedientes de 

permuta, que no se llevaron posteriormente a cabo y que no incluían los terrenos 

que hoy reclama la interesada puesto que entendemos que no los consideraba 

de su propiedad.  

 

Entendemos, de nuevo, que el ayuntamiento pretende dar resolución a 

una situación que, independientemente de todas las alegaciones, la interesada 

conoce que ha sido conflictiva desde hace años, y que su interés, al igual que el 

del ayuntamiento, debe ser que se resuelva de una vez por todas en beneficio 

de todos y reconociendo los terrenos que corresponden a cada parte. 

 

Alegan que el ayuntamiento solamente intenta dar solución a este 

expediente y a una situación que se produce con la representación catastral y 

la delimitación de los terrenos por la no renovación de un convenio que se 

mantenía con la interesada, y quizás parte de razón haya en ello, pues 

desemboca en la necesidad de resolver una controversia que lleva años 

desenvolviéndose entre ambas partes y que perjudica al interés público y cuya 

solución, por otra parte, también han solicitado los interesados por distintas vías.  

 

La última alegación que se hace a la potestad de deslinde que determina 

que mediante esta potestad la administración solo puede deslindar bienes que 

son de su propiedad.  Es precisamente lo que se intenta hacer.  No hay ninguna 

duda de que la propiedad viene determinada en registro y lo que este 

ayuntamiento plantea no es otra cosa que delimitar y fijar sobre el terreno los 

límites de parcelas registrales, las ya mencionadas, que son de su propiedad, 

con otras parcelas registrales que son linderas. 

 

De hecho alega el interesado que el deslinde no puede desconocer la 

presunción de legalidad en favor del titular registral y que el deslinde ha de 

hacerse con respeto a la situación registral y de posesión.  Insistimos el deslinde 

se hace sobre parcelas registrales propiedad de este ayuntamiento. 

 

Alega la propiedad catastral de la interesada, pero nada menciona de la 

propiedad registral, que es la que entendemos fundamental en este caso.  

Entendemos que en este supuesto el procedimiento de deslinde se basa en 

fincas municipales existentes y reconocidas en el registro y que son base 

bastante para dicho procedimiento.” 

 

 En base a todo lo anterior, visto el expediente y los informes que obran en 

el mismo, con el dictamen favorable de la comisión informativa, el pleno de la 

corporación con el voto favorable del grupo socialista (9) y la abstención del 

grupo popular (6) adopta el siguiente acuerdo: 

 

Primero.-  Desestimar el recurso presentado por D ª Clementina Heredero Silva al 

acuerdo de Pleno de fecha 21 de diciembre, ratificando el deslinde que se 
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aprobó en el mismo pleno de acuerdo con los informes emitidos por el Técnico 

Antonio Manzano y el resto de documentación adjunta y notificando este 

acuerdo a la interesada. 

 

ASUNTO CUARTO. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LA ACTUALIZACIÓN DEL PRECIO 

DE CONTRATO DE PISCINA CLIMATIZADA SEGÚN EL IPC 

 

Por parte del Alcalde se explica que tienen los informes técnicos en los que se 

recoge que les corresponde a la empresa las actualizaciones por el IPC de 

acuerdo con lo que se establece en la ley. 

Da a continuación la palabra al portavoz popular, Don Bernardino Píriz Antón 

que dice que  le parece interesante que la propia propuesta se haga referencia 

a una modificación del contrato que se realizó por el grupo popular y que 

supuso una rebaja del precio inicial que se había acordado y supuso una rebaja 

de 150.000 euros para Olivenza. Cree que es importante que aclaren si se va a 

prorrogar el contrato con la empresa y que sería positivo, quizás, sacarlo de 

nuevo. Entiende que hoy lo que traen en el pleno es que nos cueste más que es 

lo que se ha hecho con todas las privatizaciones. Creen que se debería eliminar 

este tipo de privatizaciones, porque entienden que el ayuntamiento tiene 

personal suficiente para prestar el servicio. Su voto será en contra porque 

entienden que este contrato cuesta mucho a los oliventinos. 

El alcalde cede el turno y la palabra a la portavoz del grupo socialista, Doña Juana 

Cinta Calderón que explica que los oliventinos y oliventinas se hubieran enterado 

perfectamente si se hubiera aprobado por pleno la modificación como 

correspondía. Después de tantos meses de insistencia en la apertura de la piscina, 

lo que se trae es la posibilidad de abrirla aplicando la ley de contratos y 

reconociendo a la empresa, ni más ni menos, que los derechos que le reconoce la 

propia ley. Es demagógico decir que el servicio se puede prestar con medios 

municipales sin más, pero es un servicio muy especializado, tanto el servicio como 

el mantenimiento. Es importante que el servicio se siga prestando en condiciones 

de normalidad, y siguen el informe de interventor en este cumplimiento. 

 

Da a continuación la palabra al portavoz popular, Don Bernardino Píriz Antón 

que dice que lo aprobaron por junta de gobierno porque el partido socialista 

entonces no quería que se ahorraran el dinero a diferencia del partido popular 

que siempre apoyaba lo que creían que era bueno para Olivenza. Por eso el 

partido popular lo llevo a junta y ahorro los 150.000 euros. Entiende que 

perfectamente es un servicio que se puede recuperar porque es igual de 

especializado que el de la piscina de verano. En este caso no pueden apoyarle 

porque entienden que es una decisión mala para los oliventinos. Le recuerda 

que solo gobernaron cuatro años y que el partido socialista no les apoyo para 

quitar la concesión. 

 

El alcalde cede el turno y la palabra a la portavoz del grupo socialista, Doña Juana 

Cinta Calderón que replica que no se trajo al órgano competente y que se ahorró, 

efectivamente, pero que también fue a costa de recortar servicios como por 
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ejemplo el tiempo de verano. Se puede entrar en la conveniencia o no de esa 

modificación pero lo cierto es que se hizo bajando servicios y en junta de gobierno. 

No eran las mismas condiciones del contrato inicial ni en cuantía ni en servicios. Lo 

que se trae es un derecho que reconoce la ley, porque ha pasado mucho tiempo 

desde que se firmó el contrato. 

 

Cierra el punto el alcalde diciendo que es importante no hacer demagogia y dar 

los datos claros porque se recortó el dinero que se pagaba pero porque también 

se recortaron los servicios. Lo que se trae al pleno, la actualización del IPC, es un 

derecho que le corresponde por ley a una empresa que, le recuerda, también ha 

sufrido con la pandemia.  Como le corresponde por ley, también la apoyaran 

porque es una empresa con trabajadores y trabajadoras y ellos tienen el 

compromiso de apoyar a todas las empresas y no solo a las empresas amigas. 

Cuando finalice la concesión o sea el momento tomaran, de manera razonada, la 

decisión que sea mejor para los oliventinos, el mejor servicio al mejor precio. Pide 

que, por favor, en las intervenciones de los demás no interrumpa. 

 

El ayuntamiento de Olivenza mantiene con la empresa Proyectos, Concesiones y 

obras un contrato, desde el año 2009, para la gestión del servicio público de 

prestación de servicio y mantenimiento de la piscina climatizada de Olivenza”.  

Este contrato se modifica en el año 2013, y fija la retribución del concesionario en la 

cuantía de 150.000 € anuales más el producto de la venta a los usuarios. 

La empresa realiza una solicitud al ayuntamiento, en la que además de otras 

cuestiones, solicita una revisión del precio del contrato amparándose en un 

incremento del 7% acorde a la subida que, durante estos ejercicios ha sufrido el 

Índice de Precios al Consumo, y justificándolo en la subida de los gastos de 

mantenimiento y el desgaste de maquinaria y reformas, que hacen imposible que 

exista un equilibrio financiero y que compensen costes e ingresos. 

A tenor de esta solicitud se realiza un informe por parte de la intervención de este 

ayuntamiento en el que determina lo siguiente:  

 

“Que la Ley 30/2007, de 30 de octubre, de contratos del Sector Público es la que 

rige el contrato, sus efectos y modificaciones, al ser la Ley de Contratos vigente en 

el momento de la contratación (ultraactividad). En el Artículo 77 y siguientes que 

conforman el capítulo II del Título III se regula la Revisión de precios en los contratos 

de las Administraciones Públicas: "Artículo 77. Procedencia y límites. 1. La revisión de 

precios en los contratos de las Administraciones Públicas tendrá lugar, en los 

términos establecidos en este Capítulo y salvo que la improcedencia de la revisión 

se hubiese previsto expresamente en los pliegos o pactado en el contrato, cuando 

éste se hubiese ejecutado, al menos, en el 20 por ciento de su importe y hubiese 

transcurrido un año desde su adjudicación. En consecuencia, el primer 20 por 

ciento ejecutado y el primer año de ejecución quedarán excluidos de la revisión. 

No obstante, en los contratos de gestión de servicios públicos, la revisión de precios 

podrá tener lugar una vez transcurrido el primer año de ejecución del contrato, sin 

que sea necesario haber ejecutado el 20 por ciento de la prestación. 

 

"Artículo 78. Sistema de revisión de precios. 1. Cuando resulte procedente, la 

revisión de precios se llevará a cabo mediante la aplicación de índices oficiales o 
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de la fórmula aprobada por el Consejo de Ministros, previo informe de la Junta 

Consultiva de Contratación Administrativa del Estado, para cada tipo de 

contratos.” 

 

Establece que el órgano de contratación determinará el que deba aplicarse, 

atendiendo a la naturaleza de cada contrato y la estructura de los costes de las 

prestaciones del mismo. Las fórmulas aprobadas por el Consejo de Ministros 

excluirán la posibilidad de utilizar otros índices; si, debido a la configuración del 

contrato, pudiese ser aplicable más de una fórmula, el órgano de contratación 

determinará la más adecuada, de acuerdo con los criterios indicados. 3. Cuando 

el índice de referencia que se adopte sea el Índice de Precios al Consumo 

elaborado por el Instituto Nacional de Estadística o cualquiera de los índices de los 

grupos, subgrupos, clases o subclases que en él se integran, la revisión no podrá 

superar el 85 por ciento de variación experimentada por el índice adoptado."  

 

Estudiado la regulación existente el interventor concluye que según lo señalado en 

su informe sería posible, en atención al interés público y a posibilitar la prestación 

del servicio a la ciudadanía atendiendo a las condiciones de estos últimos años, y 

de acuerdo con los derechos que la propia ley reconoce al adjudicatario, sería 

posible la actualización del precio del contrato en base al 7% solicitado, ya que 

entraría dentro del margen de actualización que posibilita la legislación de 

contratos. 

 

En base a todo lo anterior, y teniendo en cuenta las condiciones del contrato que 

nos ocupa y, atendiendo a la legislación de contratos y a los informes que obran 

en el expediente por parte de la comisión, con el voto favorable del grupo 

socialista y la abstención del grupo popular se adopta el siguiente dictamen 

favorable: 

 

PRIMERO: Proceder a la revisión del precio del contrato de gestión del servicio de 

piscina climatizada que se mantiene con la mercantil Proyectos, Concesiones y 

obras realizando una actualización del 7% sobre precio del contrato. 

 

SEGUNDO: Notificar este acuerdo a la empresa y a los órganos competentes del 

ayuntamiento para que se lleve afecto, así como habilitar al alcalde para que 

realice las actuaciones necesarias para que el mismo entre en vigor. 
 

ASUNTO QUINTO. INFORMES DE ALCALDÍA 

 

1. Desde la última sesión plenaria se siguen manteniendo reuniones con empresarios y 

asociaciones para contribuir a las mejoras del sector, se continúa con la realización de las 

gestiones necesarias para tratar de proporcionar ayudas a las familias más necesitadas, todo 

ello dentro de nuestras posibilidades.. 

2. 23 de diciembre. Reunión con el Jefe de zona de Endesa, D. Juan Carlos Calzado, para tratar 

temas sobre la adecuación de las instalaciones de suministro eléctrico en diversas zonas de la 

localidad. 
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3. 29 de diciembre. Reunión con los responsables pedáneos para realizar balance de lo 

acontecido durante el año. 

4. 13 de enero, Entrevista en el programa “Badajoz Directo”. 

5. 18 de enero, inauguración del curso Simulación Empresarial, impartido en la Universidad 

Popular, dentro del proyecto Mirada de la Diputación de Badajoz. 

6. 19 de enero, desplazamiento a Madrid para asistir a los actos de inauguración de la Feria 

Internacional de Turismo, donde además se ha presentado el Plan de Sostenibilidad Turística 

de la Comarca de Olivenza. 

7. 02 de febrero, reunión con AMEBA para la organización del II concurso de modelismo 

estático. 

8. 08 de febrero, presentación del proyecto Senior por parte de la Asociación para el Desarrollo 

de la Comarca de Olivenza (ADERCO). 

9. 09 de febrero, reunión con el Director de Área de Desarrollo Rural y con el Director del Área 

de Transformación Digital y Turismo para poner en marcha el camping de Olivenza 

10. 10 de febrero, reunión con responsable de “Contempopranea” 

11. 11 de febrero, celebración de la Junta Local de Seguridad con ocasión de la Feria del Toro de 

Olivenza. 

12. 14 de febrero, reunión con representante de la asociación de feriantes de Extremadura, en 

relación con los próximos eventos que se desarrollarán en Olivenza. 

13. 16 de febrero, reunión con los empresarios del ramo de la hostelería y restauración con 

ocasión de la celebración del Carnaval y de la Feria del Toro. 

14. 22 de febrero, asistencia al acto de entrega de los expedientes de los radares cedidos por la 

Diputación de Badajoz dentro de la apuesta de la institución provincial por la seguridad vial. 

 

Felicitamos al Oliventino Andrés González Pacheco al conseguir el primer puesto en la categoría 

sub 18 en la 37º Vuelta al Baluarte de Badajoz y proclamarse subcampeón de Extremadura en 

1500 metros en categoría absoluta, tras su debut en dicha categoría, evento celebrado el pasado 12 

de febrero en Cáceres. Reiteramos nuestras felicitaciones a José María Pinto García, tirador 

olímpico, por sus últimos trofeos obtenidos en las diferentes pruebas que ha participado. 

 

AYUDAS Y SUBVENCIONES 

 

 JUNTA DE EXTREMADURA….Subvenciones públicas destinadas a la Administración 

Local para actuaciones encaminadas a mejorar la gestión de residuos municipales en el 

ámbito de la Comunidad Autónoma de Extremadura. 589.644 € 

 
ASUNTO SEXTO. ESCRITOS VARIOS Y MOCIONES GRUPOS MUNICIPALES 

Por parte de los grupos y de manera conjunta, una vez explicada y debatida la 

moción en el pleno con intervenciones de Doña Juana Calderon Cinta 

explicando la moción y determinando que la misma cuenta también con el 

apoyo del concejal de izquierda unida aunque no haya podido asistir y de  

doña María Dolores Villoslada mostrando el apoyo de su grupo y el apoyo a los 
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municipios afectados, se adopta el siguiente acuerdo: 

Visto el anuncio  publicado en el BOE para la Formulación de alegaciones   de la 

Demarcación de Carreteras del Estado en Extremadura en la que se publica la 

Resolución de la Dirección General de Carreteras por la que se aprueba 

provisionalmente el Estudio Informativo "Autovía A-81: Badajoz-Córdoba-

Granada. Tramo: Badajoz Espiel (Córdoba) .Clave: EI1- E-164.  

 

Vista la obligación de las administraciones publicas    recogida en su exposición 

de motivos de la Ley 37/2015, de 29 de septiembre, de carreteras sobre la 

racionalización de la red de carreteras  y la necesidad de insistir en el control de 

los accesos  en concreto establece  que : 

 

“Otra de las actuales prioridades sociales es la percepción de las infraestructuras 

viarias bajo el prisma de la movilidad sostenible. Esta sostenibilidad implica entre 

otras cosas el conseguir la mayor eficiencia en la gestión y uso de la 

infraestructura existente antes de ocupar más territorio con nuevas carreteras. 

También la sostenibilidad impone la consideración de la intermodalidad en el 

entorno de las aglomeraciones urbanas, y la compatibilidad de las carreteras 

con la mejor defensa y protección del medio ambiente, como aspectos 

esenciales a tener en cuenta al establecer la política de carreteras. La presente 

ley recoge estas prioridades y consideraciones y establece una serie de 

preceptos dirigidos a su implantación práctica en las actuaciones en la red 

viaria.”  

 

Visto que el espíritu de la Ley 37/2015, de 29 de septiembre, de carreteras recoge 

la necesidad de acometer las infraestructuras viarias desde el punto de vista de 

la sostenibilidad y lograr una mayor eficiencia en la gestión de la infraestructura 

existente, en la propuesta efectuada por el ministerio el acceso desde la 

carretera  BA-006 a la autovía A81 está proyectada   cruzando un municipio, por 

mitad de la población, algo totalmente contrario a este “prisma  de la movilidad  

sostenible”   

 

En este punto debemos destacar que implementando en el proyecto un mayor 

número de accesos a estas vías que eviten transitar por mitad de la población 

evitando de esta manera posibles accidentes y sobre todo evitar que se ponga 

en riesgo y en peligro a los usuarios de las mismas, como también y muy 

importante es de destacar  la contaminación acústica y ambiental que 

padecerán  los habitantes de la Albuera. 

 

Visto que  los ciudadanos que viven en la comarca de Olivenza que cuenta con 

aproximadamente 33 mil habitantes usan frecuentemente la carretera de 

Valverde a la Albuera como punto intermedio de acceso a la  actual carretera 

BA-006  a esta  gran afluencia hay que sumar la de los transportes de mercancía  

que vía Olivenza se internan en nuestro territorio desde Portugal y con dirección 

al sur que también hace que los camiones y transportes pesados tengan que 

utilizar estas vías para acudir a sus destinos e internarse en medio del municipio 

de  la Albuera y más ahora que la citada carretera Valverde- Albuera se está 

arreglando y se va a proceder a quitar la limitación del tonelaje para los 
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camiones de mercancías lo que va a suponer un desgaste para las 

infraestructuras municipales, la racionalización de las vía y redes de carretera 

obligan a las administraciones públicas competentes a actuar y el acceso a la 

autovía A81 desde la Albuera no puede ni debe producirse entrando en la 

población, generar y obligar a que los flujos de vehículos pasen por el medio del 

municipio para poder acceder a la Autovía A81 es un despropósito importante 

que atenta contra todas las medidas razonables de buena gestión , la 

contaminación con la que se va a castigar a los vecinos  , además hay que 

sumar   la contaminación acústica y medio ambiental   por el flujo de vehículos 

que obligatoriamente deberán cruzar el municipio para acceder a la autovía , 

generar estos problemas en la ciudadanía además de mantener el riesgo a 

accidentes debido a  la gran cantidad de vehículos que pasan y pasaran por el 

municipio en su acceso a las rutas que pasan por esa localidad  este problema 

debe  solucionarse mediante la implantación de un acceso complementario 

que evite pasar por medio del municipio a los vehículos que se quieran 

incorporar a la futura autovía A-81 . 

 

Visto que la circulación por  autopistas y autovías es más segura y cómoda que 

en las vías secundarias y el riesgo de accidente es mucho menor,  desde el 

punto de vista de tráfico son muchas las mejoras que conlleva los accesos 

directos a estas vías desde las poblaciones cercanas por donde pasan, así como 

las molestias y daños que causan el no tener accesos directos a ellas o accesos 

inadecuados. 

 

Y partiendo desde esta base, se debe adecuar directamente en todo lo posible 

la accesibilidad a dichas vías al mayor número de vehículos por núcleos de 

población posible, ya que con ello evitaríamos muchos accidentes de tráfico, y 

así se evitaría  la circulación por carreteras secundarias que como se ha dicho es 

donde más accidentes de circulación ocurren. 

 

Y para terminar, los accesos a autovías y autopistas mejoran la movilidad y 

reducen los atascos, reduciendo por tanto los accidentes de circulación es por 

todo lo anterior por unanimidad de los miembros de la Corporación el siguiente 

que se adopta el siguiente 

 

PRIMERO. Formular la alegación siguiente: 

Que se incluya en el proyecto actual de la "Autovía A-81: Badajoz-Córdoba-

Granada. Tramo: Badajoz Espiel (Córdoba) .Clave: EI1- E-164, Un acceso a la 

misma desde la carretera de Valverde- la Albuera que evite pasar por mitad de 

la Albuera para su acceso a la citada autovía. 

SEGUNDO. Elevar a la administración competente la presente alegación para 

que la estudie y la  implemente en el proyecto. 

ASUNTO SÉPTIMO. RUEGOS Y PREGUNTAS 

Por el grupo del Partido Popular se formulan las siguientes preguntas: En primer 

lugar se pregunta por el alcalde pedáneo de San Benito, algo que ya se ha 

hecho en otros plenos. Pregunta de nuevo por el parque de Pintasilgos. Pregunta 
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que sabemos Aqualia, y por la poca iluminación de calle Caridad y por la 

existencia de sanciones por el mal reciclaje que se están llevando a cabo. 

Desde San Jorge preguntan también por el plan de asfaltado. Preguntan de 

nuevo por su publicación de la renta del año 2021 y, por último, pregunta 

porque no les informan últimamente de los casos positivos. 

 

El alcalde dice que algunas preguntas ya se lo has contestado pero en relación 

al alcalde de San Benito ya se les comunicará oportunamente. La cuestión del 

parque Pintasilgos ya se ha hablado varias veces, es cierto que se ha dicho que 

tenemos un problema allí, con una plaga de garcillas y que se está, desde hace 

años,  tratando distintos medios para solucionarlo sin mucho éxito. Se ha firmado 

un contrato con una nueva empresa, e indican que cuando el tiempo mejore 

acometerán el problema de las garcillas. Respecto al radar empezará a 

funcionar a mediados de marzo, se trata de un radar fijo porque la finalidad es 

colocarlo en un punto que consideramos peligroso y sabe que es una medida 

impopular pero es una petición de la policía porque han manifestado 

reiteradamente su necesidad en ese punto concreto. Respecto a Aqualia le 

contestaran en cuanto puedan, respecto a las sanciones el ayuntamiento no ha 

puesto ninguna cree que viene de la Junta o del Seprona. Respecto a la calle 

caridad no les ha llegado quejas pero lo estudiaran. Respecto al asfaltado se les 

hará llegar tan pronto como lo tengan, y recalca que hay algunas calles que 

tienen no solo baches sino desperfectos causados por acometidas de viviendas, 

se arreglará pero es importante que los vecinos sepan tan bien cuáles son sus 

obligaciones. La comunidad autónoma ya no pasa los casos positivos a los 

ayuntamientos y, en relación a su sueldo, manifiesta, como en otros plenos, que 

probablemente sea de los más transparentes porque es un sueldo público 

aprobado por pleno. 

 

Y no habiendo más puntos a tratar por la presidencia se declaró terminado el 

acto y la sesión fue levantada, siendo las 20:42 horas del día de la fecha, de 

todo lo cual como secretaria doy fe. 

 

Fdo: María Soledad Díaz Donaire 
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